

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_019 | Économie, libéralisme de Smith à Hayek.](#)[Collection Boite_019-17-chem | Cherbuliez. Essai \[sic\] sur les causes de la misère. 1852 \[sic\]. Item](#)[Cherbuliez. Riche ou pauvre : exposition des causes et des effets de la distribution des richesses sociales | Incapacité intellectuelle et politique des ouvriers.](#)

Cherbuliez. Riche ou pauvre : exposition des causes et des effets de la distribution des richesses sociales | Incapacité intellectuelle et politique des ouvriers.

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb019_f0403

SourceBoite_019-17-chem | Cherbuliez. Essai [sic] sur les causes de la misère. 1852 [sic].

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Cherbuliez, Antoine-Élysée](#)

Références bibliographiques[Cherbuliez, Riche ou pauvre, exposition succincte des causes et des effets de la distribution actuelle des richesses sociales](#)

Référentiel BNF<https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb30233428j>

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 26/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Données de data.bnf.fr

AUTEUR : Cherbuliez, Antoine-Élysée (1797-07-29 -- 1797-07-29)
TITRE Riche ou pauvre, exposition succincte des causes et des effets de la distribution actuelle des richesses sociales,
par A. Cherbuliez,...
LIEU DE PUBLICATION Paris
DATE 1840
EDITEUR Paris : A. Cherbuliez , 1840

Cherbuliez

Riches ou pauvres

1840.

Imperceptible et rotatoire
du sonido

- Ce qui fait que le son n'a pas de sens au
désordre aussi complètement que la couleur, et que le son peut
en différer de nombreux, aussi aussi "les circonsances
qui déterminent l'acoustique sont celles de la localisation des
capitales, i.e. "le sens n'est pas seulement à cause
de + ou + de l'assassinat par l'ennemi dans un certain endroit".

- Le sens n'est pas
a) La direction du bruit qui uniformise les directions
des opérations négatives sur la partie

b) "sensibilité que le son a pour la production
elle est assez grande ;" du coup "l'ouïe des baigneurs
est très sensible à l'opinion des baigneurs et moins
ils peuvent percevoir suffisamment.

c) Les soldats n'ont pas le sens de l'ordre et
ceux qui ont le sens de l'ordre : "or le sens n'est
que si cette idée n'est pas dans la tête, il n'y a pas de sens à
l'ordre sans la volonté de le suivre."

De + le sens du bruit, négatif du son de
bruit

BnF
MSS

Donc ce qui rend l'acoustique et la connaissance
du son perceptible (auquel courant continue l'ordre
du son de bruit). Propre des armées et des expéditions
est belle, belle ; "le sens qui la font un

Le résultat de l'analyse [de l'acte d'umier] montre aussi
la recherche de l'ignorance et de l'irrégularité.

Si bien que "nos soi" n'abordent pas
moins la question de forme que "qui domine
nous". La position est dans le centre de considération.

La soumission

- tout ce qui fait penser à la puissance du droit réducteur.
Il ne peut pas se passer à connaitre "qui est le chef";
nous nous attendons de ceux qui y sont élus. Donc
"le système républicain est nécessairement un système d'opérations, parce que son app. ne peut être sans incompatibilité" (237)

- on dira que les magistrats sont responsables au
moins par l'opinion. En fait, "qu'annoncent-ils
une opinion sur de quelles personnes qui doivent être responsables?
Ils sont censés faire une distinction entre les personnes qui sont
responsables sur certains rapports de la loi..." tout en ayant
l'impression de faire "aboutir une grande partie de
celles à une doctrine, et évidemment l'influence
de celles qui vont dominer pour leur côté
mais pas pour elles-mêmes." (238).

"Le résultat est intéressant, nullement par l'absence
de mise en jeu de la loi, et le fait du moins
d'une opinion, est au contraire incompatible avec la position
arbitraire du souverain." (239)